

FEUILLET PAROISSIAL SAINT-MAXIME

5 mai 2024

Secrétariat et Presbytère

Tél : 450 681-1977

3 700, boul. Lévesque Ouest, Laval H7V 1E8

Ouverture du bureau : Lundi, mercredi et vendredi de 9 h 30 à 13 h.

Courriel de la paroisse : secretariat@paroissesaintmaxime.org

Courriel du curé : cure@paroissesaintmaxime.org

Site internet : <https://www.paroissesaintmaxime.org>

Courriel pour recevoir le feuillet paroissial : stmaxime1@gmail.com

Partage Saint-Maxime : 450 973-4242. Ouvert du lundi au samedi de 9 h à 16 h 30.

Nouvelles et événements

- ☞ Samedi le 11 mai nous accueillerons dans la Communauté Jay'Anthony Louis. Fils de Jonathan Mathieu Louis et de Ashley Mercier. Il aura comme parrain et marraine Schneider Charles et Jessy Ross. Bienvenue et que nos prières vous accompagnent.
- ☞ Samedi le 11 mai nous avons 3 jeunes qui se prépareront pour leur profession de foi solennelle et qu'ils prononceront le 26 mai en la fête de la Sainte Trinité. Merci d'accompagner ces jeunes par votre prière.
- ☞ Dans le cadre de notre préparation à la consécration de notre église au Sacré-Cœur en sa fête le vendredi 7 juin 2024, le comité Sacré-Cœur de Saint-Maxime vous propose un trentain de prières (30 jours) qui commencera le mercredi 8 mai et se terminera le jeudi 6 juin, veille de la fête au Sacré-Cœur.

Pour vous aider à participer à ce trentain, nous proposons de vous envoyer 30 méditations bibliques et actuelles, seulement à ceux qui désirent les recevoir.

Vous pouvez répondre au courriel que vous recevez présentement d'Antoinette en cliquant sur : stmaxime1@gmail.com et écrire « Je veux m'inscrire au trentain » ou vous pouvez le faire à tout moment à cette même adresse.

Cette adresse est aussi inscrite sur le feuillet paroissial distribué avec le Prions en Église. L'autre proposition est que nous aurons un petit livret qui sera disponible avec trente méditations au Sacré-Cœur par sœur Faustine. Une feuille sera distribuée en fin de semaine pour les quatre premières méditations en attendant le livret la semaine prochaine.

Du jeudi 6 juin à partir de 4 h du matin jusqu'au vendredi 7 juin à 20 h, nous ferons un 40 heures de prières au Sacré-Cœur. Une messe festive aura lieu à 19 h vendredi où nous consacrerons l'église au Sacré-Cœur avec la présence du Nonce Apostolique du Canada.

HORAIRE DES MESSES ET ACTIVITÉS

Messes dominicales

Samedi : 16 h 30

Dimanche : 8 h 30

11 h

Messes en semaine

Lundi, mercredi et vendredi : 16 h 30

Mardi, jeudi et samedi : 8 h 30

Chapelet : 30 minutes avant chaque messe de semaine.

Sacrement du pardon : Disponible avant ou après les messes

Adoration

Lundi, mercredi et vendredi : 17 h

Mardi, jeudi et samedi : 9 h

Famille du Sacré-Cœur

Vendredi 16 h 30

Légion de Marie

Mardi et samedi : 9 h

Cœur d'accueil de Jésus

Mercredi et samedi : 20 h Zoom 899 282 6257



À Saint-Maxime nous sommes une communauté unie, ouverte, accueillante et attentionnée.

Nous formons une famille de disciples joyeux et engagés, cheminant dans l'Esprit pour devenir des sanctuaires du cœur de Jésus, et qui favorisent sa rencontre.

INTENTIONS DES MESSES

Samedi 4 mai

- 8 h 30 : Fernande Sévigny Offrandes aux funérailles
16 h 30 : Anton Matuga (2^e ann.) Sa famille

Dimanche 5 mai

- 8 h 30 : Eugène et Cécile Marceau Lise et Chantal
11 h : Suzanne Montpetit Francyne Brunelle

Lundi 6 mai 16 h 30 : Ginette Primeau Cécile Primeau

Mardi 7 mai 8 h 30 : Les âmes du purgatoire Famille Nguyen

Mercredi 8 mai 16 h 30 : Action de grâce de Victoria Castillo La famille

Jeudi 9 mai 8 h 30 : Frantz et Yrvins Leur mère

Vendredi 10 mai 16 h 30 : Antoine Abdalla La famille

Samedi 11 mai

- 8 h 30 : Anna Halmova et Karol Halmo Marta
16 h 30 : Patrizio Vincenzo (24^e ann.) Sa famille

Dimanche 12 mai

- 8 h 30 : Ghislaine Byll Salah Sa famille
11 h : Simone Wheatley Ses enfants

VOS OFFRANDES DU 28 AVRIL

Quête : 760 \$ Lampions : 190 \$
Bellerive : 32 \$ Villagia : 70 \$ Dîme : 2 240 \$

Pourquoi consacrer l'église au Sacré-Cœur

Parce qu'historiquement la dévotion au Sacré-Cœur a toujours été importante pour les paroissiens de Saint-Maxime, tout particulièrement pour le docteur Samson, orthopédiste à l'hôpital Sacré-Cœur.

Après la construction de l'église la paroisse a porté le nom pendant 10 ans « Paroisse du Sacré-Cœur de la Bord à Plouffe ».

Pour manifester notre amour pour le Sacré-Cœur nous avons 4 statues. La grande, sur le terrain à l'extérieur. Une sur la façade, une sur le mur du fond dans le chœur et une sur le tabernacle de l'aile ouest dans l'abside consacrée au Sacré-Cœur. Et je pense qu'il y a une image du Sacré-Cœur tatouée dans le cœur de beaucoup de paroissiens.

Parce que nous avons des groupes qui se consacrent au Sacré-Cœur dont celui en langue arabe animé par Thérèse et parce que notre pasteur dans le diocèse, Mgr Lépine, nous l'a demandé lors de sa venue le 26 novembre dernier.

Finalement parce que Dieu n'est pas un être impassible mais qu'il a un cœur qui a tant aimé le monde.

Nous ne connaissons pas l'avenir, mais si l'église devenait sanctuaire, ce n'est pas parce qu'il serait nommé sanctuaire et que l'on vivrait en fonction par la suite. C'est plutôt le contraire, suite à la consécration, vivons comme si nous étions un sanctuaire (église ouverte et dévotion au Sacré-Cœur) et faisons la demande après. Je tiens à vous rappeler que si l'église devenait sanctuaire, la paroisse demeurera toujours Saint-Maxime.

Pascal

Le Pape invite les curés à être des constructeurs d'une Église synodale missionnaire

Faire ressortir les trésors cachés de leurs communautés, pratiquer le discernement communautaire et partager la fraternité entre prêtres et évêques: ce sont les trois principales recommandations que le Pape François a partagées dans une lettre avec les curés à l'issue de la rencontre internationale « Les curés pour le Synode ». Le Saint-Père a invité ceux qui y ont participé à poursuivre et transmettre ce qu'ils ont vécu et appris ces jours derniers.

Xavier Sartre – Cité du Vatican



« *Gratitude* » et « *estime* » : le Pape François profite de cette rencontre ce jeudi 2 mai dans la salle du Synode au Vatican, pour transmettre une lettre dans laquelle il dit se souvenir dans sa prière de tous les curés du monde sans l'engagement et le service desquels « l'Église ne pourrait pas aller de l'avant ». Cette audience conclut les trois jours de la rencontre internationale « Les curés pour le Synode » qui avait pour but d'entendre la voix spécifique de ces pasteurs de terrain dans le cadre du processus synodal qui se poursuivra en octobre prochain avec la deuxième session du synode sur la Synodalité.

Ces curés exercent leur ministère dans des contextes très différents, des périphéries des grandes mégapoles aux territoires quasi déserts, des communautés jeunes à celles vieillissantes. « *Les curés connaissent très bien tout cela, ils connaissent de l'intérieur la vie du Peuple de Dieu, ses peines et ses joies, ses besoins et ses richesses* », écrit le Pape dans sa missive.

Objectif: devenir une Église synodale

C'est pourquoi, estime l'évêque de Rome, « une Église synodale a besoin de ses curés : sans eux, nous ne pourrions jamais apprendre à marcher ensemble », et « nous ne deviendrons jamais une Église synodale missionnaire si les communautés paroissiales ne font pas de la participation de tous les baptisés à l'unique mission d'annoncer l'Évangile le trait caractéristique de leur vie ».

D'où l'exhortation aux curés du Saint-Père à être « des constructeurs d'une Église synodale missionnaire », car les communautés paroissiales doivent devenir de plus en plus des lieux « où les baptisés partent comme disciples missionnaires et vers où ils reviennent pleins de joie pour partager les merveilles opérées par le Seigneur à travers leur témoignage ». Les curés doivent donc accompagner leurs communautés et s'engager « par la prière, le discernement et le zèle apostolique » afin que leur ministère soit adapté aux exigences d'une Église synodale missionnaire.

Découvrir et valoriser les charismes

Le Pape invite ainsi les curés à vivre leur « charisme ministériel spécifique de plus en plus au service des dons multiformes répandus par l'Esprit dans le Peuple de Dieu ». Il leur faut urgemment « découvrir », « encourager » et « valoriser » les différents charismes de leurs paroissiens afin de faire ressortir les « nombreux trésors cachés » et se retrouver moins seuls « dans la grande tâche d'évangéliser », en faisant « l'expérience de la joie d'une paternité authentique qui ne domine pas mais qui fait ressortir chez les autres, hommes et femmes, beaucoup de potentialités précieuses ».

François suggère aussi aux curés « d'apprendre et de pratiquer l'art du discernement communautaire, en utilisant pour cela la méthode de la conversation dans l'esprit » en usage pendant la première session du synode. Enfin, il recommande de « mettre à la base de tout le partage et la fraternité » entre les curés et leurs évêques, car « nous ne pouvons pas être d'authentiques pères si nous ne sommes pas avant tout fils et frères. Et nous ne serons pas en mesure de susciter la communion et la participation dans les communautés qui nous sont confiées si avant tout nous ne les vivons pas entre nous ».

Dernière invitation du Saint-Père, spécifiquement adressée aux curés ayant participé à ces rencontres cette semaine : « être missionnaire de synodalité », partager l'expérience vécue, animer la réflexion sur le renouveau du ministère paroissial et permettre au Secrétariat général du Synode de recueillir leur contribution « irremplaçable », et continuer à parler car, insiste François, nous avons besoin de continuer à vous écouter ».

LECTURES DE LA MESSE

PREMIÈRE LECTURE

« Même sur les nations païennes, le don de l'Esprit Saint avait été répandu »
(Ac 10, 25-26.34-35.44-48)

Lecture du livre des Actes des Apôtres

Comme Pierre arrivait à Césarée chez Corneille, centurion de l'armée romaine, celui-ci vint à sa rencontre, et, tombant à ses pieds, il se prosterna. Mais Pierre le releva en disant : « Lève-toi. Je ne suis qu'un homme, moi aussi. » Alors Pierre prit la parole et dit : « En vérité, je le comprends, Dieu est impartial : il accueille, quelle que soit la nation, celui qui le craint et dont les œuvres sont justes. » Pierre parlait encore quand l'Esprit Saint descendit sur tous ceux qui écoutaient la Parole.

Les croyants qui accompagnaient Pierre, et qui étaient juifs d'origine, furent stupéfaits de voir que, même sur les nations, le don de l'Esprit Saint avait été répandu. En effet, on les entendait parler en langues et chanter la grandeur de Dieu. Pierre dit alors : « Quelqu'un peut-il refuser l'eau du baptême à ces gens qui ont reçu l'Esprit Saint tout comme nous ? » Et il donna l'ordre de les baptiser au nom de Jésus Christ.

Alors ils lui demandèrent de rester quelques jours avec eux.

– Parole du Seigneur.

PSAUME

**R/ Le Seigneur a fait connaître sa victoire
et révélé sa justice aux nations.**

Chantez au Seigneur un chant nouveau,
car il a fait des merveilles ;
par son bras très saint, par sa main puissante,
il s'est assuré la victoire.

Le Seigneur a fait connaître sa victoire
et révélé sa justice aux nations ;
il s'est rappelé sa fidélité, son amour,
en faveur de la maison d'Israël.

La terre tout entière a vu
la victoire de notre Dieu.
Acclamez le Seigneur, terre entière,
sonnez, chantez, jouez !

DEUXIÈME LECTURE

« Dieu est amour » (1 Jn 4, 7-10)

Lecture de la première lettre de saint Jean

Bien-aimés, aimons-nous les uns les autres, puisque l'amour vient de Dieu. Celui qui aime est né de Dieu et connaît Dieu. Celui qui n'aime pas n'a pas connu Dieu, car Dieu est amour.

Voici comment l'amour de Dieu s'est manifesté parmi nous : Dieu a envoyé son Fils unique dans le monde pour que nous vivions par lui. Voici en quoi consiste l'amour : ce n'est pas nous qui avons aimé Dieu, mais c'est lui qui nous a aimés, et il a envoyé son Fils en sacrifice de pardon pour nos péchés.

– Parole du Seigneur.

ACCLAMATION

Alléluia. Alléluia.

Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole,
dit le Seigneur ;
mon Père l'aimera, et nous viendrons vers lui.

Alléluia.

ÉVANGILE

« Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu'on aime » (Jn 15, 9-17)

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Comme le Père m'a aimé, moi aussi je vous ai aimés. Demeurez dans mon amour. Si vous gardez mes commandements, vous demeurerez dans mon amour, comme moi, j'ai gardé les commandements de mon Père, et je demeure dans son amour. Je vous ai dit cela pour que ma joie soit en vous, et que votre joie soit parfaite.

Mon commandement, le voici : Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés. Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu'on aime. Vous êtes mes amis si vous faites ce que je vous commande. Je ne vous appelle plus serviteurs, car le serviteur ne sait pas ce que fait son maître ; je vous appelle mes amis, car tout ce que j'ai entendu de mon Père, je vous l'ai fait connaître.

Ce n'est pas vous qui m'avez choisi, c'est moi qui vous ai choisis et établis afin que vous alliez, que vous portiez du fruit, et que votre fruit demeure. Alors, tout ce que vous demanderez au Père en mon nom, il vous le donnera. Voici ce que je vous commande : c'est de vous aimer les uns les autres. »

– Acclamons la Parole de Dieu.